

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT,
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Grande excursion au Lac St-Jean.—L'inauguration du monument Jacques-Cartier-Brebœuf, sur les bords de la rivière St-Charles, à Québec.—Les glorificateurs de Jacques Cartier.

Causerie agricole : Culture de la betterave et des navets (Suite de la conférence de M. le Dr Ad. Bruneau).

Correspondance : Soins à prendre quant aux plants de tabac en couche chaude.

Sujets divers : Epoque à laquelle les arbres doivent être coupés.—Betteraves pour les vaches à lait.—Utilité des cendres comme engrais et amendement.—Dommages causés aux pâturages par les pieds des animaux.—Nombre d'animaux sur un pâturage.—Causes de la maladie des pommes de terre.

Choses et autres : Beurrerie à la Pointe-aux-Trembles, dans le comté de Portneuf.—Sucre d'étable aux Etats-Unis.—Semence de la betterave.—Notes sur la culture des fraises.

Recettes : Moyen de détruire les vers blancs.—Moyen de détruire le ver à oignon.

Appel à nos abonnés retardataires.—Nous prions avec instance ceux qui nous doivent pour abonnement à la Gazette des Campagnes de nous payer le plus tôt possible. A la demande de plusieurs de nos abonnés qui se sont trouvés dans la gêne par suite de la mauvaise récolte de l'année dernière, nous avons dû accorder quelque délai dans le paiement de leur abonnement, et même faire une remise d'une partie de ce qui nous était dû à quelques-uns trop pauvres pour payer leurs arrérages en entier. Nous ne pouvons pas pousser au-delà cette libéralité sans nous mettre dans la gêne, et nous faisons appel à la bonne volonté de nos abonnés de nous payer sans retard.

REVUE DE LA SEMAINE

Grande excursion au Lac St-Jean.—Une grande excursion au Lac St-Jean aura lieu au milieu du mois de juin, sous la direction de M. W. Proulx, agent de rapatriement. Cette excursion partira de tous les centres du Canada et des Etats de la Nouvelle-Angleterre.

L'inauguration du monument Jacques-Cartier-Brebœuf.—L'inauguration du monument Cartier-Brebœuf, sur les

bords de la rivière St-Charles, à Québec, promet de donner lieu à des fêtes splendides qui dureront trois jours.

Le samedi, le 22 juin, il faudra que toute la ville soit pavoisée et mettre son costume le plus brillant. Le dimanche il y aura, dans l'après-midi, des concerts en plein air sur la Terrasse Frontenac, sur l'Esplanade, sur la place Jacques-Cartier et sur la place Saint-Pierre. Ces concerts seront donnés par les fanfares de Québec et les corps de musique étrangers. Le soir du même jour, probablement qu'il sera lancés des feux d'artifices.

Le 24 juin au matin, il y aura procession, avec musique, bannières, drapeaux et chars allégoriques. Cette procession se rendra sur le terrain du monument Jacques-Cartier. Là Son Eminence le Cardinal Taschereau dira une basse-messe, pendant laquelle un chœur de quatre à cinq cents voix, accompagné par trois ou quatre fanfares chantera un *Credo*, cette solennelle profession de tout un peuple, et un *Agnus Dei*.

Après la messe, un sermon de circonstance sera donné par le Rév. Père Plessis, et le discours d'inauguration par l'honorable M. P. J. O. Chauveau.

Le soir du 25, il y aura un banquet à la salle Jacques-Cartier. Le lendemain il y aura dans la journée des rencontres, des joutes, entre les clubs athlétiques et nautiques; et le soir du 25 juin, un grand concert à l'Académie de musique.

Les glorificateurs de Jacques Cartier.—Sous ce titre, le *Vieux Corsaire*, journal publié à Saint-Malo, contient un excellent article que nos lecteurs liront avec plaisir.

Nous remercions notre confrère d'outremer des paroles sympathiques qu'il nous adresse à travers l'océan.

Notre amitié la plus vive est acquise à tous nos frères de la vieille France; mais s'il en est parmi eux qui nous sont plus particulièrement chers, ce sont bien les habitants de la ville qui a donné naissance à l'illustre découvreur de notre pays.